

“En apertura al conocimiento sobre Cambio Climático”

“20 años diseñando y construyendo un mejor presente”

“Museo Holográfico Animales de México y Cambio Climático”

HUNAB PROYECTO DE VIDA, AC

PROYECTO DE VIDA A.C.



EDUCACION AMBIENTAL FORMANDO HEROES DE LA ABUELA TIERRA Mérida Yucatán México

Nuestra Misión

Garantizar el desarrollo sustentable de las comunidades mayas con una metodología única y divertida de educación ambiental integral, empoderando a los niños y niñas, asegurando generaciones de líderes emprendedores sociales y ambientales.

Con los valores de respeto a la vida, honestidad, perseverancia, humildad y responsabilidad, los niños y niñas que participan en HUNAB aprenden durante un año temas sobre cultura del agua, de la energía, de la flora, del ambiente y la ecología, del cambio climático, la biodiversidad y la cultura humanitaria.

Educación ambiental

La educación sobre medio ambiente es desarrollada en HUNAB de una forma continua, ya que para graduarse como instructores infantiles, nuestros integrantes deben dedicar al menos un año de preparación. La edad promedio de los instructores ambientales es entre 9 y 12 años.

Una metodología divertida que combina juegos, elaboración de artesanías, narración de cuentos y experimentos para aprender sobre los elementos de nuestro entorno.

Nuestro agradecimiento a quienes se unen a este proyecto. El año 2015 marcó la celebración de 20 años de actividades.



Durante 2015 , 85 niños y niñas se prepararon como Héroe de la abuela Tierra realizando acciones a favor del medio ambiente, esto a través del diplomado de educación ambiental con duración de 48 sesiones impartidas los sábados en el parque HUNAB Ceiba pentandra y en la comunidad de Sinanché.

300 niños y niñas recibieron orientación sobre la cultura ambiental en las instalaciones de Ceiba pentandra y otras 800 personas participaron en nuestras actividades de concientización y difusión ambiental a través de eventos.



Héroes de la Abuela Tierra



Es común confundir el término "educación ambiental" con "difusión ambiental". El primero debe ser entendido como un proceso continuo y de acompañamiento que ayuda al participante a adquirir conocimientos y formar un criterio para tomar decisiones sobre su estilo de vida y sus comportamientos hacia las demás formas de vida y el medio ambiente. Es por esto que la educación ambiental debe ser impartida desde temprana edad en los niños y niñas, con

metodologías divertidas e impactantes y con información acorde a su edad. Es similar al proceso de aprender las matemáticas, debe desarrollarse por niveles. La difusión ambiental en cambio son esfuerzos para sensibilizar a la población sobre temas y despertar en ellos el interés por conocer más sobre el tema en mención. Si bien la educación y la sensibilización son importantes, los cambios de conducta se logran a través de la educación ya que ésta

es una acción más profunda en la formación de los individuos. El programa de "Héroes de la abuela Tierra" forma a los niños y niñas como instructores infantiles de medio ambiente y como emprendedores sociales y ambientales, un programa de al menos dos años de capacitación aunque el promedio de los niños realiza entre 2 y 4 años de actividades para pulir habilidades y conocimiento.



Mujeres productoras del Caracol Manzana Maya

“ Con el apoyo de Fundación Walmart de México 60 mujeres de las comunidades de Sinanchè, Nuevo Tesoco, San Arturo, Manuel Cepeda Peraza y Rancho Grande (Tizimín) han concluido su curso de capacitación para la producción del caracol manzana maya y otras especies nativas. Con este esfuerzo se pretende reactivar la economía de estas familias a la par que se promueve la conservación de nuestros recursos naturales ”

La producción acuícola de los caracoles se realiza de forma artesanal y orgánica, la segunda etapa del proyecto considera la elaboración de artesanías producto de las conchas de caracol manzana maya

Día Mundial de la Educación Ambiental

Instructores infantiles de medio ambiente de HUNAB participaron con acciones de promoción ambiental durante el evento conmemorativo celebrado el 26 de enero en el Parque Científico Yucatán, entre sus actividades destacaron la elaboración de artesanías con semillas también conocidas como "Cadenas de vida". Esta actividad tiene por objeto enseñar sobre los tipos de semillas y las formas en que deben ser sembradas para la reforestación.

Sinanché, perseverancia en educación ambiental

La comunidad de Sinanché se localiza a 45 minutos de la ciudad de Mérida y durante más de 7 años ha sido sede de los talleres de educación ambiental de la asociación, es por esto que se han iniciado los esfuerzos para construir la "escuelita de medio ambiente" como los niños le llaman a lo que será su propio espacio para aprender sobre medio ambiente, todos los apoyos para la construcción serán bien recibidos. Se cuenta con terreno propio para garantizar la permanencia del proyecto.





Bioblitz Parque Nacional de los Volcanes, Hawaii

Invitados por National Geographic y el Servicio de Parques Nacionales de Estados Unidos y con el apoyo de Rolex Awards y de la Secretaría de Gobernación de la Presidencia de la República, tuvimos una participación en el evento educativo Bioblitz, el cual tiene por objeto fomentar entre los pobladores el conocimiento de la biodiversidad de sus parques nacionales. Con una participación activa en la identificación de aves, reptiles, insectos y plantas los ciudadanos apoyan la actualización de los inventarios. Dos integrantes de HUNAB participaron en las actividades de inventarios de seres vivos

y aprendieron sobre los procesos de logística y planeación, con la intención de traer para México esta actividad.

Si bien la identificación de plantas y animales es una actividad que se realiza en los diplomados de educación ambiental (imágenes de abajo) es realizar una acción a mayor escala donde se involucre un área natural protegida y la población cercana a la misma es también una estrategia de sensibilización e involucramiento para conocer más sobre la importancia de nuestras áreas naturales protegidas.

El resultado de los inventarios arrojó que fueron observadas 415 especies de las cuales 1 fue anfibio, 21 arácnidos, 22 nuevas especies no identificadas anteriormente en el parque de los Volcanes, 73 amenazados, 18 hongos, 22 microorganismos, 1 molusco (caracol terrestre) 3 mamíferos, 34 aves y 1 reptil (Brahminy Blind Snake).





27, 28 y 29 de mayo Aniversario de HUNAB

El 13 de mayo de 1995 marcó el inicio de las actividades de HUNAB, un movimiento presentado por niños a favor del medio ambiente y la naturaleza presentado por Maritza Morales Casanova.

Lo que parecía un poco de niños pronto demostró ser una actividad que iba más allá de lo común.

Reuniéndose en una casa para impartir talleres a sus compañeros, aprendiendo sobre temas ambientales y hablando durante los homenajes a la bandera, el grupo fue ampliando sus acciones en defensa de los seres vivos.

Con el tiempo los integrantes crecieron en formación académica pero HUNAB ha mantenido durante estos 20 años la característica principal: las acciones se desarrollan de niños para niños.

Con el tiempo el número de organizaciones dedicadas a temas ambientales también se ha incrementado, y las alianzas son importantes para alcanzar mayores logros a favor de la humanidad y la conservación, por esto con apoyo de organizaciones como ADAY, Manos especiales, Niños y Crías, RCARY, Tumben Cuxtal AC e instancias gubernamentales como CONAGUA OCPY, PROFEPA, SEMARNAT delegación Yucatán, Dirección de Transporte SGGY realizamos la Fiesta Ambiental Educativa a la que asistieron más de 300 niños y niñas.



Fiesta Ambiental Educativa por la
Abuelita Tierra

- ♥ Juegos
- ♥ Cuentos
- ♥ Animales disecados
- ♥ Conferencias
- ♥ Exposiciones

Parque HUNAB - Ceiba pentandra
C. 48 No. 420 x 27 y 29 Nuevo Yucatán
Hora: 8:00 a 13:00 horas / Tel: 9431320

28 Y 29
DE MAYO



Brindis de aniversario

Como parte de las celebraciones de aniversario se realizó un brindis con la participación de los principales aliados de HUNAB, quienes han sido pilares para la consolidación de nuestras acciones a favor de la abuela Tierra. Les compartimos la galería de Imágenes.



20 años diseñando y
construyendo un mejor presente

Acuacultura sustentable con especies nativas en comunidades Mayas Yucatecas

Con el apoyo de Fundación Walmart de México, el ayuntamiento de Sinanché, Ayuntamiento de Tizimín y Mudanzas Continental, 85 emprendedores, en su mayoría mujeres, se encuentran produciendo el caracol manzana maya y otras especies nativas. Con las conchas de estos caracoles están elaborando artesanías. Han iniciado la comercialización de sus productos. HUNAB apoya con la capacitación para la producción acuícola un método desarrollado en la institución para producir los caracoles de forma artesanal y orgánica, a la vez brindamos seguimiento para garantizar que sus productos sean vendidos a precios justos y los productores desarrollen experiencia y mejora en su calidad de vida. Para conocer más sobre sus productos y ofrecer oportunidades de venta a los artesanos usted puede escribir a acuacultura@hunab.info



Entrega de materiales para iniciar sus trabajos artesanales.



Varios modelos artesanales son desarrollados cuidando la calidad, actualmente se apoya con el desarrollo de el empackado y etiquetado.



Cada semana una instructora de HUNAB visita las comunidades impartiendo los talleres de elaboración de artesanías



Durante la Feria de Tizimín de los Reyes, los artesanos tuvieron el apoyo para ofrecer sus productos



19, 20 y 21 de junio, Expo Foro Ambiental Yucatán siglo XXI

Un evento organizado por la Cámara de Comercio de Mérida y la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Urbano de Yucatán, en el que se destaca el compromiso e interés del sector empresarial por promover negocios sustentables, respondiendo a la necesidad de proteger el medio ambiente y estar preparados ante los temas de cambio climático. Los organizadores consideraron de importancia el dedicar un pabellón a la promoción de la cultura ambiental entre las familias y escuelas visitantes de la expo, es por esto que HUNAB participó en dicho evento como responsables del pabellón de educación ambiental donde más de 800 visitantes jugaron y aprendieron sobre temas como la separación de residuos, la cultura del agua, la reforestación, entre otros. Agradecemos el apoyo de RCARY y de la UMA TASSAB-KAAN





#GIROAMBIENTALISTA

Una campaña que estará desarrollándose durante un año y con la que se pretende reunir los recursos económicos y materiales para la construcción del Museo Holográfico Animales de México y Cambio Climático.

La dinámica consiste en adoptar una alcancía de giroHoink para coleccionar donaciones o hacer directamente una donación a la cuenta 17002366746 en Scotiabank o a través de payback en nuestra web www.hunab.info; filmarse haciendo un giro o girando algún objeto, invitar a tres amigos a unirse al giroambientalista y compartir su video por redes sociales con el #giroambientalista.



Continuamente a través de nuestra página en internet subimos la actualización de las donaciones recibidas, agradecemos a todos los que se han unido para realizar sus giroambientalista, desde Holanda, Colombia, y organizaciones aliadas se unen para impulsar esta campaña y pronto iniciar la construcción de este Museo que se ubicará dentro del parque HUNAB Ceiba pentandra. Presentaremos las ecorregiones terrestres y marinas de nuestro país así como la importancia del efecto invernadero para la vida en el planeta, los estragos del Calentamiento Global en la alteración de fenómenos naturales y finalmente la forma en que el Cambio Climático está afectando nuestra fauna y las recomendaciones para adaptarnos y mitigar los efectos del cambio climático.





Ecoestéreo, programa de radio en IMER

Con el apoyo de la locutora Daniela Domínguez, conductora del programa Ecoestéreo, los niños y niñas instructores ambientales de HUNAB tienen una vez al mes un espacio en radio para hablar sobre temas ambientales. Con esta oportunidad los Héroes de la Abuelita Tierra pueden transmitir sus mensajes a un mayor número de personas.



Promoviendo la reforestación

Durante el año participamos en varias actividades de reforestación, y los Héroes de la Abuelita Tierra también impartieron sus talleres para conocer las semillas de árboles locales y la forma en que deben sembrarse. Para una orientación más divertida enseñan a elaborar artesanías con las vainas y semillas.



Paseo de las ánimas

Para promover el conocimiento de nuestras tradiciones, el 31 de octubre participamos en el "paseo de las ánimas", evento organizado por el ayuntamiento de Mérida, con un altar dedicado a las especies extintas en nuestro país,



Carrera Megamedia

Agradecemos el apoyo de Fundación Megamedia, quienes a través de la carrera Megamedia apoyaron a 16 causas sociales, entre las que estuvo HUNAB, su aportación será destinada a la construcción del Museo Holográfico Animales de México y Cambio Climático



Recolectando Sonrisas

Como cada año, desde hace más de 15 años, con el apoyo de empresas, particulares e instituciones gubernamentales llevamos a más de 800 familias de once comunidades de Tizimín, regalos, despensas, cobijas, ropa, dulces y piñatas.

Con motivo del día de los Santos Reyes Magos esta actividad se realiza promoviendo la cultura humanitaria. Es importante mencionar que en cinco de las once comunidades HUNAB desarrolla algunas de sus líneas de acción y esperamos en 2016, aumentar el número de comunidades atendidas, hemos recibido la solicitud por parte de los pobladores y esperamos lograr los fondos suficientes para consolidarlo.



Con el apoyo de:

Ayuntamiento de Tizimín
Banco de Alimentos
Galletas Dondé
Mudanzas Continental
Voluntarios HUNAB
Voluntarios Telmex
Zapatería American Shoes



Gracias!.



National Geographic Society

El consejo de asesores de National Geographic estuvo en el mes de noviembre de visita en Yucatán, como parte de las actividades, la presidenta de HUNAB, y exploradora emergente de la clase 2014 de NatGeo, Maritza Morales Casanova realizó una presentación sobre las acciones de HUNAB a favor del medio ambiente. El evento tuvo además a otros seis participantes de la asociación: Nadia, Saraí, Amanda, María, Alan y Fernando, instructores infantiles ambientales quienes realizaron junto con el los consejeros el juego del Calentamiento Global y el derretimiento de las "islas de hielo" con consecuencias para los osos polares así como la "deforestación de las selvas" con consecuencias para los jaguares, reflexionando sobre como las acciones que se realizan en el mundo afectan a todos los



Sembradores de HUNAB, aliados de la Abuela Tierra

Extendemos un agradecimiento y un reconocimiento a nuestros donantes y aliados, quienes han confiado en nuestras actividades y sobre todo están sembrando en la niñez de nuestro país, permitiéndoles obtener lo más valioso para la preservación de la vida en nuestro planeta: la educación. Muchas gracias por ser parte de este año de actividades, esperamos nos visiten con sus familias durante este 2016.

A continuación un listado por orden alfabético

ADAY

Agropecuaria Ríos Covián

Ayuntamiento de Mérida

Ayuntamiento de Sinanché

Ayuntamiento de Tizimín

Banco de Alimentos de Mérida

Mtra. Berenice Tuyiinn

Dr. Carlos Evia Salazar

CANACO Mérida

Centro de Fortalecimiento Yucatán

CONAGUA OCPY

Diario de Yucatán

DIF Yucatán

Ecoestéreo Grupo IMER

Fundación Megamedia

Fundación para la Tierra

Fundación Walmart

Galletas Dondé

Grupo SIPSE Canal 2

Lic. Humberto Hevia Jimenez

INDEMAYA

Instituto Yucateco del Emprendedor

CP. Javier Xulub

Lic. Johnny Oliver Quintal

Lic. Juan Ceballos Azpe

Manos especiales AC

Mudanzas Continental

National Geographic Society

Niños y Crías AC

Papelerías Farah

Parque X'caret

Periódico La Verdad

Periódico Por Esto

Pil-sung Tae Kwon Do

PROFEPA-Yucatán

Radio cadena Rasa

Radio Fórmula

Radio GREM

Raúl David Mex Tuyub

Red para la Conservación de Anfibios y Reptiles de Yucatán

Ing. Roberto Mac-swiney Salgado

Rolex Awards for Enterprise

Dirección de Transporte, SGGEY

Secretaría Particular, Presidencia de la República.

SEMARNAT

SEMARNAT-Yucatán

Servicios de Salud de Yucatán

Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana

Telesur Yucatán

Trecevisión Yucatán

Tumben Cuxtal AC

UMA TASSAB-KAAN

Unión Yucatán

Universidad Marista de Mérida

Voluntarios Telmex

Zapatería American Shoes

Somos parte de un todo
y en todo existimos.
Somo semilla y raíz,
tronco, fruto, rama
y sombra del camino.

Si queremos ser ave
volamos y cantamos como pajarillos.
Si, escalar la montaña,
somos lobo o cervatillo.
Si queremos ser pez
nadamos nuestros pensamientos en el río
O imaginamos al mar
golpeando con sus olas
nuestros castillos de caracolas

HUNAB



En apertura al conocimiento del Cambio Climático



HUNAB PROYECTO DE VIDA AC
Calle 48 num 420 x 27 y 29
Colonia Nuevo Yucatán CP97147
Teléfono +52 (999) 9431320
Mérida Yucatán México
hunab@prodigy.net.mx
www.hunab.info